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⼀一個學期的⽇日⼦子好快就過了了，這是我第⼀一次到中國，因為訂錯機票，⾃自⼰己從上海海浦東機場到蘇州⼤大
學，我真的快嚇死了了，超⼤大！⼜又是個陌⽣生的環境，到蘇州⾞車車站之後叫了了打滴，才順利利⾒見見到接待我的
⼈人，其實對於這趟交換旅程起先都沒有抱什什麼期待亦或偏⾒見見，但抵達宿舍的時候，將⾏行行囊提上四樓樓
（沒有樓樓梯）、依序得知澡堂是沒有隔間的，打理理好後躺上了了床，因作業程序無法儲值開暖氣，在
那刻，真的好想回台灣。
在⼀一個禮拜內得了了流感，聽說在那兒⽣生過病免疫⼒力力會⼤大增，我證實了了這個傳⾔言，那時直接去醫院打
點滴了了，將近兩兩個禮拜才完全痊癒，也算是經驗啦，但蘇州真的好漂亮，古⾊色古香，說不出哪裡不
同，但氛圍真的悠閒了了許多，這邊的⼈人確實都很直接、爽朗，有些地⽅方如傳聞的髒亂，最受不了了的
是吐痰的那⼤大聲的前奏，但我常去的咖啡廳卻令我感到放鬆不已，五味雜陳，有喜歡也有不喜歡的
存在，但都把⾃自⼰己當海海綿⼀一樣，多聽多看，⾃自然能享受這地⽅方的⼀一切。
開始上課後，發現這邊的學⽣生真的很少遲到，包括我⾃自⼰己，以前是個超愛遲到份⼦子，但在那邊甚⾄至
是第⼀一個到，環境真的會造就⼈人的改變耶，第⼀一堂課既緊張⼜又怕走錯，只有我⼀一個台灣⽣生，但幸好
⼤大家都挺友善的，互相幫助，也有與接下來來幾堂的同學討論藝術，互相分享電影，談論對於藝術這
⼤大宗的看法，發現他們不只技法純熟，還很會說話，不像我吱吱嗚嗚的不善表達，互相交流真的⼼心
裡很舒暢，知道⾃自⼰己要補⾜足的地⽅方，也不吝嗇地說出⾃自⼰己的想法，我想這也是交換的主要⽬目的啊。
在中國去了了許多其他的⼤大城市，我最喜歡北京，不是因為它的名聞古蹟，⽽而是它的在地風情，真的
是⼀一到有股說不出的「京味」啊，各個地⽅方的⼈人都不太⼀一樣，⾝身⾼高長相略略有差異異，名族與名族個有
他們的特⾊色，可能是北⽅方⼈人的緣故，北京的⼈人偏⾼高，長相憨厚，⽽而且北京腔是我覺得略略為好聽的語
⾔言了了，東⻄西也好吃，尤其是烤鴨，念念念念不忘，總總原因，真的頗喜歡北京這個城市，相比蘇州真的
進步但卻也在地很多，range很⼤大，就跟⾺馬路路⼀一樣⼤大條，在台灣可難⾒見見到那些得需乘以⼆二的⼤大路路啊，
還特地到了了中央美院去看今年年的畢業展，我真的受益良多，根本不是像原本想像的可能他們只有純
熟的技術，但東⻄西比較複製、甚⾄至有點沒內容，才不是！是各個都有他們所想表達的含義，並且⼤大
膽，但卻⼜又不太超過，有點模糊地帶的作品才是更更有品味的啊，我看的不亦樂乎，這趟完全顛覆我
對於此地的想像。
其實我覺得我不算是來來念念書的，反⽽而是來來感受的，學期忙的時候真的忙到三更更半夜，但閒的時候也
只能滑滑無法使⽤用臉書的⼿手機，確實有在課堂上學到許多東⻄西，因為⾼高轉速，必定也會做出什什麼，
但仔細想想，雖然就在兩兩隔壁，但風情實在有些落落差，所以當熟悉的親友不在⼀一旁的時候，更更能感
受到些不同的氛圍，⽀支付寶微信⽀支付真的很⽅方便便，但也令我感到可怕，好怕⼿手機⼀一掉財產就都不⾒見見
了了，在這邊⼿手機的地位⼤大⼤大提升了了許多，出⾨門不習慣帶錢包、更更不⽤用帶包包，真的帶⼿手機就⾜足夠了了，
真的很⽅方便便，連多麼偏遠的鄉下地⽅方都享有微信⽀支付，反向思考覺得好可怕，網路路好可怕，三不五
時就滑掏寶，⼿手機付款過⼀一兩兩天就收到，⽅方便便到回到台灣後好不習慣，還決定暫停使⽤用⼿手機網路路，
享受過往難以體會的清閒⽇日⼦子，回到最初⽤用現⾦金金⽀支付，暫時不⽤用3c，這讓我覺得好安⼼心。
總覺得才剛適應了了蘇州的⽣生活，就得回台灣了了，⼀一直在適應環境，也⼤大⼤大磨得我成長，我不敢說我
在蘇州為了了作品忙到不可開交、技法⼤大⼤大進步這些冠冕堂皇的話，但能確定的是在這趟旅程中知識
⽅方⾯面真的⼤大幅度的成長，真的開眼界了了。就以⼈人⽂文思想來來講，同樣是說著普通話，但確實感受到了了
更更多不同的風情，在這偌⼤大的地⽅方，可不只是台灣鄉下跟都市的差別，我也不太會說，很多都是⽤用
⼼心去感受的抨擊，我很慶幸在學⽣生時期有出來來交換，就好像⼈人⽣生清單上打了了勾勾，且學有所成的歸
來來。


